
敬啟者： 

 

啟德郵輪碼頭的大型電子顯示屏帶來的強光問題 

 

本人欣悉啟德郵輪碼頭迎接正式啟用前的第一艘到訪郵輪。在郵輪停泊期間本人留意到郵輪碼頭

西南端近雷達裝置位置設有一個大型電子顯示屏，不停展示著「Welcome to Hong Kong」的字

樣。 

 

本人欣賞此顯示屏為郵輪碼頭加添活力，唯認為此顯示屏在晚間似乎光度過強 (顯示屏在日間光

度尚算適中)，或會帶來一些問題，希望閣下促請當局加以考慮和改善： 

 

(1) 顯示屏位處海港重要位置，鄰近海事航道，與一般的高樓大廈上的廣告牌相比非常貼近海

面，或會令海上航行的人員帶來暈眩或其他不適，影響他們操作船隻，影響海上的安全。 

 

(2) 顯示屏位處極為接近郵輪碼頭的前沿作業區之上，或影響在該處作業的職工，對郵輪碼頭

前沿作業做成安全問題。 

 

(3) 當不久將來整座郵輪碼頭大樓完工啟用時，相信亦會有一些晚間照明裝置，一般來說那些

應該都是以光度柔和的射燈為主的照明，相比之下，此強光顯示屏會顯得過份搶眼，掩蓋

其他照明，令人看不清楚郵輪碼頭大樓的建築輪廓。 

 

(4) 光度太強根本令人看不清楚顯示的內容，只會使人生厭。 

 

(5) 過量的光線在晚間做成不必要的光污染。 

 

本人留意到此顯示屏大約於晚上七時左右關閉，不知這是否長遠的安排，惟本人認為這個時間已

經較晚。本人建議： 

 

(1) 晚上關閉顯示屏的時間可與每天日落時間掛鈎，例如在每天的日落前就要關閉顯示屏。 

 

(2) 顯示屏的光度能隨環境光暗而改變光度，日間無妨較光，晚間如要開啟顯示屏就要調暗，

使之與郵輪碼頭大樓的其他照明光度相協調。事實上，在郵輪碼頭附近的觀塘「宏利金融

中心」(Manulife Finance Centre) 天台上的電子廣告屏，光度就柔和得多，不論日間和晚

間都令人看得較為舒服。 

 

謝謝閣下關注。 

 

此致 

立法會經濟發展事務委員會委員 
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